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Aos nove dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, realizou-

se a centésima quadragésima sétima Reunião Ordinária do Conselho Estadual de 
Cultura do Estado do Espírito Santo, online, por meio da plataforma Zoom, com as 
presenças do Secretário de Estado da Cultura, Fabricio Noronha Fernandes, Presidente 

do CEC; da Subsecretária de Estado de Políticas Culturais, Carolina Ruas Palomares; 
da Subsecretaria de Estado de Fomento e Incentivo à Cultura, Maria Thereza Bosi de 
Magalhães, e dos conselheiros: Maria Verônica do Nascimento Gomes e Jucilia Alves 

de Oliveira - Câmara de Artes Cênicas; Marco Antônio Souza - Câmara de Artes 
Musicais; Leandra Carla Moreira dos Santos - Câmara de Audiovisual;  Jocelino da 
Conceição Silva Junior - Câmara de Bens Imateriais; Daniela Coutinho Bissoli e 

Henrique Antônio Valadares Costa - Câmara de Patrimônio Arquitetônico, Bens Móveis 
e Acervos; Alessandro Montenegro Bayer - Câmara de Patrimônio Ecológico, Natural 
e Paisagístico; Flávia Cândida Ferreira Santos - Região Centro-Norte; Fernanda Maria 

Merchid Martins - Região Sul; Cláudia Prado Pedral Sampaio - Região do Caparaó; 
Andréa Gasparini Maciel - Região Serrana; Patrícia Cristine Viana David - PGE; 

Fernanda Maia Lyrio e Cláudia Botelho - SEDU; Thainá Venâncio Pereira - SETUR; 
Douglas de Souza Silva - SEDURB. Após a verificação, havendo quórum, às quatorze 
horas e oito minutos, o Presidente saudou os conselheiros presentes na sala do zoom, 

deu boas-vindas ao conselheiro Alessandro, recuperado dos problemas de saúde, e à 
Subsecretária Carolina Ruas, que retornou do período da licença maternidade. Saudou 
a equipe da Secult e agradeceu a participação de todos e todas, inclusive dos que 

estavam acompanhando a reunião pelas redes sociais da Secult. Iniciou a reunião com 
o primeiro item da pauta, franqueando a palavra para a secretária executiva Maria 
Angélica, para que ela conduzisse a apreciação da Ata da centésima quadragésima 

sexta reunião ordinária do CEC. Após constatar que todos haviam recebido a Ata por 
e-mail, a secretária fez o encaminhamento para a votação. Não havendo ressalvas a 
registrar, a Ata da centésima quadragésima sexta reunião ordinária do Conselho 

Estadual de Cultura foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. 
Passando ao item seguinte da pauta: Deliberação de ações a serem tomadas pelo CEC 
após a apuração das causas do incêndio de uma área em Três Praias, Guarapari. O 

Presidente franqueou a palavra para o conselheiro Alessandro Bayer para que ele 
fizesse a apresentação do Relatório. O conselheiro saudou a todos e disse estar feliz 
com seu retorno às reuniões do CEC, mas que infelizmente retornou com um problema 

grave para tratar. Explicou que havia trazido esse ponto de pauta para que o CEC 
pudesse avaliar o que poderia ser feito, porque o incêndio ocorreu exatamente na 
terceira parte de um empreendimento nas Três Praias, em Guarapari, que não teve 

anuência do CEC para a sua realização, por se tratar de um promontório protegido por 
lei federal. Comentou que cerca de dois meses antes do incêndio, ele havia feito um 
passeio por perto dessa área e que havia tirado algumas fotos. Disse que depois do 

incêndio ele voltou na área e fotografou novamente. Fez a apresentação de um 
relatório fotográfico que havia iniciado, mostrando detalhes da localização do 
empreendimento atingido pelo fogo, que fica exatamente no promontório, os estragos 

causados na vegetação e observou o alinhamento da madeira, como se estivesse 
delimitando um caminho para o fogo. Disse ainda que o fogo só pegou no loteamento 
que foi indeferido pelo CEC e não nos outros dois aprovados pelo IEMA. Disse que 

essas observações são suposições, que serão esclarecidas com o Laudo do Corpo de 
Bombeiros. Apresentou e fez a leitura da documentação que havia sido encaminhada 
ao Corpo de Bombeiros - Boletim de Ocorrência e Denúncia para que fosse aberta a 

investigação. Solicitou que essa denúncia fosse encaminhada para todos os órgãos 
competentes, para providências. Finalizou dizendo que gostaria da ajuda de todos, 
para a apuração desse caso, e que é responsabilidade do Conselho Estadual de Cultura 

zelar pelo patrimônio ecológico, natural e paisagístico do Estado. Solicitou que fosse 
feita uma investigação e realização de perícia do incêndio, com indícios de crime 
ambiental e danos ao patrimônio cultural natural do Estado. Disse que acha necessário 
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também que seja encaminhada para o empreendedor a solicitação de recuperação de 

toda essa área degradada, que precisa ser reflorestada. O Presidente agradeceu a 
apresentação e franqueou a palavra para a manifestação dos conselheiros. A 
conselheira Patrícia Cristine sugeriu que além dos ofícios, fosse feita uma reunião com 

o Ministério Público, o mais breve possível. O Subsecretário Pedro concordou com a 
conselheira Patrícia, dizendo que deveria ser enviado um ofício e realizada uma 
reunião com o Ministério Público, trazendo as diligências enumeradas pelo conselheiro 

Alessandro, para que o próprio Ministério Público pudesse encaminhar as questões, 
acionar as autoridades competentes, e inclusive entrar com medidas judiciais, notícias 
recomendatórias, caso sejam necessárias. O conselheiro concordou e se disponibilizou 

a terminar o Relatório o mais breve possível, para que seja encaminhado para o 
Ministério Público, junto com o ofício. Solicitou uma reunião da Secult com a Câmara 
de Patrimônio Ecológico, Natural e Paisagístico e a conselheira da PGE, junto ao MPES, 

para esclarecimento dos documentos apresentados. A conselheira Fernanda Merchid 
concordou com o encaminhamento, mas questionou como o CEC poderia garantir que 

essa área fosse reflorestada novamente. O conselheiro Alessandro disse que teria que 
regulamentar a lei do CEC de forma que fosse possível cobrar multas. Após as 
manifestações, colocado em votação, o encaminhamento foi aprovado por 

unanimidade pelos conselheiros presentes. Passando ao item seguinte da pauta, 
apresentação e apreciação da proposta de revisão da Resolução CEC nº 001/2009, 
que dispõe sobre o Registro e a Emissão do Certificado de Entidade Cultural pelo CEC, 

elaborada pelos conselheiros presentes na reunião realizada no dia 24/03/2022. A 
secretária executiva informou que o conselheiro Pedro não estava presente, mas que 
tinham outros conselheiros que haviam participado dessa reunião e que poderiam 

discutir com a plenária. A conselheira Verônica solicitou que a resolução fosse colocada 
na tela, para que todos pudessem ver e opinar. A conselheira Fernanda Merchid fez a 
leitura do texto da resolução, onde os pontos a serem observados estavam destacados 

em amarelo, ressaltando o parágrafo único do artigo 3º, que havia sido o ponto de 
divergência entre os participantes. Disse ser a favor de seguir o regramento da Lei 
13.019/2014, entendendo que, caso seja mantida a vedação da participação de 

servidores públicos e comissionados na composição de conselhos e diretorias das 
entidades, muitas pessoas que trabalham com a cultura poderiam ser prejudicadas. A 
conselheira Flávia observou que não concorda com a vedação de servidor público em 

uma resolução que está apenas certificando que a entidade é cultural, visto que as 
vedações irão existir no momento de fechar ou não parceria com o setor público. O 
servidor Rodrigo Zotelli, que havia feito parte da comissão, se manifestou, 

esclarecendo que a atual resolução do CEC tem essa vedação para a participação de 
servidores públicos e comissionados na composição de conselhos e diretorias das 
entidades que estão pleiteando o registro, mas a lei federal permite a participação de 

servidores públicos na diretoria. Disse que a 13.019/2014, veda a participação de 
membros do Poder do Ministério Público. Disse que o que está tratando nessa 
resolução é a certificação da entidade, para demonstrar que de fato ela realiza ações 

na área da cultura. Ela não trata da possibilidade de repasse de recursos, pois para 
isso existem legislações próprias. Após as manifestações dos conselheiros, ficou 
entendido que a resolução não deveria restringir para além do que a legislação federal 

permite. Colocada em votação a proposta de redação apresentada, foi aprovada por 
unanimidade pelos conselheiros presentes. Passando ao item seguinte da pauta, 
informes gerais, o Presidente informou que foi deliberado na última reunião do 

Conselho Nacional de Políticas Culturais, o adiamento, para o ano de 2023, da 
realização da Conferencia Nacional de Cultura e de todas as suas etapas: municipais 
e estaduais. Disse que estão trabalhando na edição da portaria para fazer as alterações 

com as novas datas. Informou também que na próxima terça-feira, às dez horas, na 
Assembleia, terá a votação dos vetos das Leis da Cultura: a Lei Paulo Gustavo e a Lei 
Aldir Blanc II, e que várias entidades estarão reunidas nessa mobilização para a 
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derrubada dos vetos. A conselheira Jucilia solicitou, novamente, a intervenção do 

Secretário para que consiga retirar a obrigatoriedade de pagar a taxa para brigadista 
no Circo. O conselheiro Alessandro informou que o conselheiro Cloves está lançando 
um documentário, e convidou a todos para o lançamento, em Vitória, no dia 1º/07, 

no Cine Metrópoles, na UFES, às dezenove horas, exibição do filme Contestado, a 
Guerra sem Tiros, de Cloves Mendes. A conselheira Cláudia Sampaio, fez um convite, 
em nome do conselheiro Carlos Ola, para a Abertura do 22º Festival de Teatro Nacional 

de Guaçuí, no dia 19/06/2022, às vinte horas, no Teatro Fernando Torres. O Presidente 
informou que estão entrando na fase das contribuições para os editais 2022, e que 
serão agendadas as reuniões com as câmaras setoriais do CEC, para que todos possam 

se manifestar. Disse que depois o resultado final será apresentado para a plenária do 
CEC. Destacou o trabalho da comissão de ações afirmativas, que foi aprovado no CEC, 
e disse que as propostas estão sendo consideradas nas discussões. O conselheiro 

Jocelino cobrou a divulgação dos resultados dos editais anteriores, e solicitou o retorno 
dos editais de locomoção. O presidente informou que os editais de locomoção serão 

retomados ainda esse ano. A conselheira Verônica Gomes informou que havia 
finalizado a websérie: o Dia que o Circo Parou, em quatro episódios, disse que estão 
disponíveis no canal do YouTube veronicagomes, e convidou a todos para assistir. 

Falou sobre a questão dos brigadistas no Circo e disse que está buscando dados em 
outros Estados, para poder contribuir com essa questão. Finalizando, o Presidente 
informou sobre a abertura da Exposição Reviravolta que vai ocupar o MAES e a Galeria 

Homero Massena, a partir do dia 10/06, às dezessete horas, e vai até o dia 10/09. A 
Subsecretária Maria Thereza informou que as reuniões com as câmaras setoriais serão 
presenciais e com as câmaras regionais serão por meio o Zoom, para facilitar a 

participação de todos. Não havendo mais informes, o Presidente agradeceu a presença 
e participação de todos, inclusive dos que participaram por meio das redes sociais, e 
encerrou a reunião. Eu, Maria Angélica Tulli Netto, Secretária Executiva do CEC, lavro 

a presente Ata, que vai assinada por mim, pelo Presidente e por todos os conselheiros 
presentes. Vitória, 24 de junho de 2022. 
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Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:
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SECRETARIO EXECUTIVO QC-01

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 01/08/2022 11:10:03 -03:00

FABRICIO NORONHA FERNANDES
SECRETARIO DE ESTADO

SECULT - SECULT - GOVES
assinado em 20/07/2022 14:20:21 -03:00

MARIA VERÔNICA DO NASCIMENTO GOMES
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 21/07/2022 14:04:07 -03:00

JUCILIA ALVES DE OLIVEIRA
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 21/07/2022 13:36:08 -03:00

MARCO ANTONIO SOUZA
CONSELHEIRO DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 23/07/2022 08:21:48 -03:00

LEANDRA CARLA MOREIRA DOS SANTOS
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 13/07/2022 13:52:12 -03:00

JOCELINO DA CONCEIÇÃO SILVA JÚNIOR
CONSELHEIRO DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 14:00:35 -03:00

DANIELA COUTINHO BISSOLI
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 15:27:20 -03:00

HENRIQUE ANTÔNIO VALADARES COSTA
CONSELHEIRO DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 15:31:45 -03:00

ALESSANDRO MONTENEGRO BAYER
CONSELHEIRO DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 13/07/2022 16:06:58 -03:00

FLÁVIA CÂNDIDA FERREIRA SANTOS
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 15:25:09 -03:00

CLÁUDIA PRADO PEDRAL SAMPAIO
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 21/07/2022 13:27:38 -03:00

ANDRÉA GASPARINI MACIEL
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 21/07/2022 16:38:41 -03:00

PATRICIA CRISTINE VIANA DAVID
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 29/07/2022 11:51:57 -03:00

FERNANDA MAIA LYRIO
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 11:43:08 -03:00

CLAUDIA BOTELHO
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 22/07/2022 08:13:10 -03:00

DOUGLAS DE SOUZA SILVA
CONSELHEIRO DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 11:54:28 -03:00

THAINA VENANCIO PEREIRA
CONSELHEIRA DO CONSELHO ESTADUAL DE CULTURA -CEC

CEC - SECULT - GOVES
assinado em 11/07/2022 10:40:46 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 01/08/2022 11:10:05 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por MARIA ANGÉLICA TULLI NETTO (SECRETARIO EXECUTIVO QC-01 - CEC - SECULT - GOVES)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL
 
A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2022-GW3PZZ

20
22

-G
W

3P
Z

Z
 -

 E
-D

O
C

S
 -

 D
O

C
U

M
E

N
T

O
 O

R
IG

IN
A

L 
   

01
/0

8/
20

22
 1

1:
10

   
 P

Á
G

IN
A

 4
 / 

4


		2022-08-01T11:10:05-0300




